



Palabras del Prof. Rafael Santos Badía, director general del INFOTEP en la apertura del año académico 2022 y Formación 4.0.

Martes 1 de febrero. Dirección Regional Cibao Norte del INFOTEP, Santiago, R.D.

Saludos a todos los distinguidos comunicadores y periodistas que asisten a esta rueda de prensa.

He venido a Santiago para iniciar desde aquí el año académico 2022 del INFOTEP a toda la República Dominicana y los sectores de ultramar, en esta región del Cibao cuyas huellas están inscritas en el relanzamiento de la economía nacional.

En este momento se están iniciando las actividades de formación técnico profesional en los Centros del INFOTEP, en San Juan de la Maguana, Barahona, Azua, Higüey, La Romana, San Francisco, Distrito Nacional, Bávaro-Punta Cana, Puerto Plata, Santo Domingo y Santiago, así como en el Centro de Innovación y Competitividad, el Centro de Formación Virtual, el Centro de Formación Docente y en 56 talleres móviles, modernamente equipados, diseminados en todo el territorio nacional.

El 15 de febrero se iniciará la docencia en los 263 Centros Operativos del Sistema, que están conformados por Instituciones privadas, universidades, las 16 escuelas vocacionales de la FF. AA., los politécnicos del Ministerio de Educación, y los Centros Comunitarios que le brindan servicios al INFOTEP por contrato.

Damos comienzo a nuestro año académico 2022, cargados de mucha esperanza, optimismo, y planes auspiciosos, enfocados en la más significativa y trascendental iniciativa que emprende el INFOTEP, al anunciar su plena incorporación a las acciones formativas de la Cuarta Revolución Industrial, para la preparación del capital humano, de nuestra población, a la modernizante transformación tecnológica que desde ya requiere la industria y todos los sectores productivos del país.

Los últimos dos años han sido de muchos desafíos y oportunidades. Los sistemas educativos y de formación se revolucionaron y nosotros con ellos. La revolución 4.0, la pandemia por el Covid-19 y todas sus variantes han hecho que nuestra Institución y la labor docente se reinvente, se renueve, se acelere, sea más creativa e innovadora.

Para este año 2022, tenemos un Plan Estratégico y Operativo ambicioso, en materia docente y de expansión de la formación. Hemos programado la ejecución de **37,965** acciones formativas, a través de las cuales se espera alcanzar **486,804** estudiantes a nivel nacional.

Se ha programado prestar servicios a unas **3,657** empresas de diversos sectores económicos y también, en este mismo año 2022, serán implementados diversos proyectos para el fortalecimiento institucional.

El INFOTEP dispone de una amplia oferta formativa con unos **876** planes de formación estructurados en base a **48** programas nuevos, para dar respuesta a la Industria 4.0; **296** programas rediseñados; **417** programas de la oferta institucional con adecuaciones de transformación digital; **201** Diplomados para la formación de los mandos medios y equipos gerenciales, así como las acciones de capacitación permanente que se ejecutan, ajustadas a los requerimientos de las empresas del país.

La formación profesional de la Industria 4.0 contempla la capacitación en **Mecatrónica, robótica, manufactura automatizada e Internet de las cosas.**

También construcción y reparación de drones e instalación de domótica en edificaciones, periodismo digital, electromedicina, mantenimiento de equipos biométricos, electricidad automotriz e híbrida, diesel y electrónica, ciberseguridad corporativa, entre otros muchos.

Este Plan de transferencia de la Formación Técnico Profesional involucra a los profesores que serán evaluados y entrenados para esta nueva revolución Industrial y el Currículo de la formación T.P. que debe ser regionalizado, simplificado, para dejar sólo los conocimientos y habilidades necesarias, despojando a la malla curricular de las consideraciones líricas e informaciones innecesarias y poder concentrar a los participantes en el Aprendizaje basado en Competencias.

El Plan Estratégico Institucional 2022-2024 contiene la lista de los pasos y los plazos que conducen al INFOTEP a una nueva etapa de desarrollo institucional, hasta cumplir las metas de la Estrategia 2030.

En tal sentido, se establece el Plan Operativo Anual del 2022, que es el que presentamos hoy, con esta convocatoria a clases.

El INFOTEP sigue comprometido en estos esfuerzos modernizadores que impulsa la gestión de gobierno del presidente Luis Abinader, para que cada uno de los ciudadanos alcancemos el estado de plenitud y bienestar que todos merecemos.

Bienvenidos pues, al encuentro con las oportunidades hacia la formación 4.0 para los empleos dignos y de calidad que ofrece el INFOTEP.